
台北的那些人和事兒 
（方詩琪，機械係，國立臺北科技大學） 

從烈日炎熱的夏天，到了細雨綿綿的冬日。掐指一算，來臺灣也有三個多月了，光陰似

流水，一直想找個時間好好整理一下在台的所見所聞與所感，但是，思緒縂如同飄揚的柳絮，

不知道要飃向何方。 
    記得飛機剛到臺灣上空的時候，天空萬里無雲，依稀可見大地上縱橫阡陌，高速公路一

條條通向遠方，我的眼睛一直盯著窗外，想趕快發現臺灣與大陸的不同之處，内心充滿了激

動與興奮。第一次踏上寶島的土地，耳朵聽見的都是臺式國語的溫柔，眼睛看到的都是繁體

字的五顔六色。臺灣對於我來説，貌似很熟悉，但又很陌生。 
    接觸的一個臺灣人是小貓姐，一下飛機就見到她那著海報在等我們，她那天穿這一件淡

藍色上面點綴的白花的連衣裙，從細雨綿綿的北京到了正直仲夏的臺北，小貓姐給人一種清

爽的感覺，我想她應該是一個幹練的女人吧。小貓姐說今天因爲是周末，學校不能派公車來

接我們，這席話讓我開始發現臺灣與大陸的不同。我可能是有些累了，一路上在長榮的巴士

上，我的話都不多，默默地聽者朋友們的聊天，期待者即將要見到的臺北。 
    小貓姐在大陸的學校大家應該都會稱她為老師，但在臺灣她說我們叫他小貓姐就好，她

的確和他的稱謂一樣，平易近人，熱心幫我們解決很多的事情，她帶我們去買各種生活必需

品，告訴我們臺北的物價，生活習慣等等，第一天，她讓我感覺熟悉與溫暖。之後，我們成

爲了好朋友，我們一起交流臺北的生活，處理各種問題，我願意與她分享我的故事與想法，

因爲射手座的她把我看作是朋友。我從她身上也學到很多東西，比如説對待家人、周圍朋友

的態度，處理事情的一些方法，總之，待人以誠，珍惜緣份，人生會充滿愛與被愛。 
    第一次見到臺北，最大的感覺就是機車好多，對於一直生活在一個禁止各種摩托車行駛

的城市來説，足實讓我吃了一驚，臺北的房子感覺都很舊了，四四方方但是會有一個倒角，

房子上都挂了橫的竪的五顔六色的招牌，上面書寫的繁體字，給人很傳統中國的感覺。 
    臺北是個很方便的城市，相對于北京來説，沒有寬得嚇人的馬路，沒有各種各樣的過節

天橋或地下通道，沒有長長的車龍，沒有喧鬧的人群，一切都很安詳與悠閒。十字路口的紅

綠燈大家都安分守己的遵守這它的指揮，即便是在喧鬧的東區，也看不到亂闖紅燈的情況。 
    臺北的捷運不僅從硬体的設施，還是從服務的角度來講都很一流，敞開式的月臺設計，

不會有空間壓抑的感覺，優游卡充值機十分方便，最讓人讚嘆的就是車廂内沒有任何人飲食，

搭乘扶梯的時候大家都會站在右手邊，將左邊讓給急行的人。接運站通常都會有很多免費導

覽提供取閱，内容包括各種展覽、演唱會、講座、旅遊等信息。我出門很喜歡坐捷運，快捷

方便，但是價格有點點貴哦。 
    學校的地理位置很不錯，位于忠孝東路上，毗鄰 sogo 商圈不到兩百米，全臺灣最大的

3C 賣場也在學校附近，學校附近也有捷運站，因此去哪裏都很方便。但是 sogo 是平時跟女

生們逛得最多的百貨商店。臺北的朋友，不管是男的還是女的，對於百貨公司都有一種特別

的情節，有事沒事購購物，打發時間，男生也會敷敷臉，弄弄頭髮什麽的，臺北的朋友說這

是很正常的事情，奶油小生很受歡迎的。 
    這學期選的課相對于其他專業的大四學生來説，的確還蠻多的，一個禮拜 15 節課。臺

灣大學的課堂，小班授課爲主，通常都是一個班一堂課，不像大陸通常都是很多班的同學同

上一堂課，這邊的課堂比較自由，老師依據他的時間進教室，通常要比上課鈴晚個 5 分鐘，

同學們創造力還不錯。好幾門課，我從北京來的同學幾次小考都是第一，足實讓臺灣的同學

嚇了一跳。臺灣同學似乎都覺得大陸的同學學習超級刻苦，不分晝夜，他們喜歡問一些我們

是不是都早上五點起床讀英語之類的問題，真不知道我的表現是不是讓他們大跌眼鏡。 
    在臺北科大所修的課程中，印象最深刻的是陳美妃老師的國文課，這個學期她所講的内



容是《史記》的相關篇章，從高中以後就沒有上過語文課了，在這邊聼臺灣的老師講國文課，

深度廣度的確不太一樣，陳老師總是用古人的例子來教導我們現代人的思想，特別是她提出

的有關于德才兼備者才謂之有才之人的觀點和一些為官之道的觀點，讓我受益匪淺。這讓我

意識到來臺灣的另外一個重要的目的就是要認識和學習很多的中國傳統文化。 
    臺灣的夜生活也是很古香古色，具有中國傳統的文化氛圍。士林的蔥油餅、雞排、水煎

包還有臭豆腐，公舘的大腸包小腸，師大夜市的滷味，饒河的燉羊肉，都是我在臺北難忘的

記憶，夜市的店鋪通常不大，但生意都會很好，特別是一些口碑不錯的老字號，那可真的是

動輒排二三十的隊伍。我也經常穿梭于這些燈紅酒綠的夜市中間，品一品臺灣小吃，感受臺

灣的廟口生活。 
    都稱呼臺灣為寶島，寶島的自然風景真是一流，東北角白色的沙灘，蔚藍的海水，基隆

港高雄港的大船，101 的眺望，陽明山的碧綠草原，日月潭的水墨畫，阿里山的雲霧繚繞，

參天神木，每每想起這些壯麗的景色，心中總會有許多的不捨。但是我相信有緣一定還會來

臺灣。因爲我喜歡這片土地。 
    來臺灣，認識很多的朋友，有在校内上課認識的，也有在外參加各種活動認識的。臺灣

的朋友都爲人謙和，彬彬有禮，熱情大方。剛開始的日子可能有些無聊，但是朋友漸漸熟悉

之後，有邀請我去家裏做客的，有邀請我吃飯的，有邀請我逛夜市的，有邀請我看電影的，

有邀請我吊蝦的，有邀請我逛夜店的，有邀請我逛街的，所有的這一切，只能在我心中深深

的感謝，感謝晶涵的咖喱，子瑄的圍巾，奕中的良書，振賢的招待，光頭的泡芙，ben 的生

活方式，智傑威漢的作業還有信君的介紹。有機會來大陸，一定要告訴我，我來招待你們。 
    馬上就要離開臺灣了，心情有些複雜，很想念媽媽的飯菜，但又很捨不得臺灣的小吃，

日子總是在不經意閒滑過了你的手心，我想珍視現在的最好方式就是好好享受現在的生活，

我想在離開臺灣之前，我還會去一趟台中，去吃出一張嘴，去看電影，去東區購物，去板橋，

去基隆，去泡湯，去和陳老師道別，或許去一趟高雄，去誠品買雜誌，真的，還有太多的未

完成，我想，我還會來臺灣的，來位于忠孝東路的北科大住住，跟我臺灣的朋友敍敍舊，我

一定還會再來的。 
再見，臺北！ 

     
     
     
     


